## EDITORIAL AÑO 11 NO. 33

Nos complace saludar nuevamente a nuestros seguidores y al público en general. Con entusiasmo, les presentamos el número Año 11 No. 33 del año 2025 de nuestra revista, correspondiente al undécimo año de publicación, reafirmando nuestro compromiso y la comunicación pública de los avances científicos e investigaciones.

Reafirmamos nuestro objetivo al divulgar las investigaciones recientes de las diversas disciplinas que se desarrollan en el Instituto de Ciencias (ICUAP) de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) como en otras instituciones universitarias hermanas. Nuestra presencia en el índice latinoamericano de revistas LATINDEX y en el Catálogo de Revistas Europeas de Divulgación Científica HIDDEN NATURE. Lo cual fortalece nuestra visibilidad a nivel internacional

Durante el año 2026, continuaremos con la difusión de la ciencia a través de nuestro programa "RD-Divulga". En este espacio, conversaremos con investigadores invitados sobre temas de ciencia, tecnología y sociedad, compartiendo conocimientos y sus aplicaciones actuales para fomentar el interés en las áreas científicas. Durante el verano, en el mes de julio, acercamos la ciencia en el Verano Científico Infantil para los pequeños de 6 a 12 años. Con la intención de ampliar nuestras actividades de divulgación y conocer la mirada de la ciencia a través del lente de la cámara, convocamos al Concurso de Fotografía Científica en la edición 2025. Seguramente nos sorprenden con su talento.

El contenido de esta edición del Año 11, No. 33, están a su disposición 18 contribuciones; 12 son artículos, 4 notas técnicas y 2 notas.

Les recordamos que mantenemos abierta la comunicación a través del correo electrónico journalrd@viep.com.mx donde ofrecemos la sala de soporte a los interesados en escribir divulgación científica. El horario a consultar en la revista es de lunes a viernes hábiles a través del formulario https://forms.office.com/r/usHkMcCsuy y seleccionar el día y la hora de atención en el horario indicado; también puedes consultar en la página de la revista, http://rd.buap.mx/ojs-rdicuap/ en el siguiente enlace de Google Meet: https://bit.ly/3Z|UjeN Te invitamos tambiéna consultar la página electrónica www.redica.buap.mx donde publicamos los eventos durante el año, como son el PROGRAMA RD-DIVULGA, los podcast en Spotify Compartiendo Ciencia, el Canal de YouTube Journalrd, el Facebook CCien Buap, en X @IcuapRd en BlueSky journal.bsky.social.

Agradecemos la portada al talento fotográfico de Carolayn Y. Martínez Lima, que nos permite apreciar la belleza de la mariposa monarca, perteneciente a la familia Danaide y su nombre científico es Danaus plexippus Linneo.

Agradecemos el esfuerzo de los alumnos de la Facultad de Arquitectura de la licenciatura en Diseño Gráfico del noveno semestre, Alejandra Abigail Tejeda Flores Victoria Ocaña Lozano, Sebastián Morelos Ayaquica, Martha Guadalupe Bravo Barragán en la maquetación de este número. Invitamos a toda la comunidad universitaria a enviar sus contribuciones para nuestro próximo número.

La fecha límite para la recepción de manuscritos en la 3.ª convocatoria es del 20 de octubre al 15 de noviembre de 2025. Les invitamos a seguirnos y participar en las actividades que hemos programado para el año en curso. A nuestras autoridades les reiteramos el apoyo y, asimismo, el entusiasmo de nuestros autores, quienes hacen posible esta publicación. Nos leemos en el siguiente número.

Enrique González Vergara

Beatriz Espinosa Aquino

Editor responsable

Editora responsable